

Travaux de l'église St Louis – Péristyle – Projet

Chers frères et sœurs, chers amis,

Les travaux de l'église St Louis se poursuivent. Une nouvelle phase devrait commencer en janvier 2025 : celle du chœur. Pour cela, la chapelle St Lienne et tout un corridor provisoire pour accéder au chœur pour le chantier sera aménagé. Par conséquent, nous devons commencer à repenser l'aménagement de l'espace dans la nef. C'est pourquoi les deux anciennes **cloches** exposées au fond de l'église ont été déplacées sous le péristyle.

Le péristyle va également servir, pendant une longue période de travaux, à entreposer du matériel, tout en rendant l'accès possible à l'église, et la poursuite limitée de certaines manifestations. Des grilles délimitent cet espace, ainsi que des supports d'information. Et c'est aussi l'occasion de **reloger de manière digne les personnes de la rue** qui y dorment dans des conditions plus que précaires, notamment avant l'hiver et le froid qui approchent.

Cette situation ne pouvait plus ni durer ni perdurer. **Il ne fallait pas attendre qu'un drame arrive avant de réagir.** Cette situation problématique de sécurité et de santé publique n'était plus supportable : détritus, excréments, vomis, bouts de verres, seringues, animaux, bagarres, violence, drogue, alcool, etc. mettaient en danger les personnes les plus fragiles (enfants, ados, passants, etc.). Des mariages et des sépultures ont été déplacés dans d'autres églises à cause de cette situation. Certains n'osaient plus entrer dans l'église...

Pour le bien de tous et avec bon sens, cela ne pouvait pas continuer. C'était la mise en danger de la vie d'autrui. Il vaut mieux prévenir que guérir, et ne pas attendre qu'un drame ait lieu ! Ibrahim est déjà décédé en septembre. La situation devenait urgente. D'autres solutions sont possibles.

Je tiens à remercier les services municipaux et les services sociaux, ainsi que les bénévoles et les paroissiens, qui se sont engagés et démenés pour aider et essayer de trouver une aide et des solutions pour ces personnes : logement, soins sanitaires, aide psychologique, présence, dons, nourriture, sourire, amitié, etc. Malheureusement, le plus souvent, des solutions de logement ont été rejetées par ces personnes. L'habitude de la rue est parfois la plus forte... Mais à un moment il faut agir pour le bien commun de manière courageuse, respectueuse et sage.

Par conséquent, comme curé, **je soutiens pleinement l'action des pouvoirs publics dans la gestion de cette question délicate**, qui est tout sauf simple ou simpliste.

Je me tiens à disposition de tous ceux qui souhaiteraient m'en parler directement. Ce sont des problématiques que je connais bien pour avoir servi de nombreuses années et à plusieurs occasions auprès de personnes pauvres et de la rue en Inde, à Mexico, à Paris ou à Rome, avec les Salésiens de Don Bosco ou les Sœurs Missionnaires de la Charité. **Tout cela est parfois complexe. Il ne faut être ni naïf ni idéaliste mais pragmatique et concret. Aimer ses frères et aimer son prochain ne veut pas dire tout accepter, tout tolérer, ne rien dire et laisser faire.**

Sur notre paroisse, **il existe de très nombreuses propositions pour aider, aimer et servir son prochain le plus fragile** : les maraudes, les repas solidaires, le secours catholique, la diaconie, la Société St Vincent de Paul, etc. Nombreux parmi vous y êtes engagés avec cœur et générosité. **Merci à vous ! Tout ce que vous faites est remarquable. MERCI !**

En lien avec le projet de Maison paroissiale St Louis, il y a également celui d'un foyer de colocation entre étudiants/jeunes pro et personnes de la rue et/ou personnes fragiles pour aider à leur réinsertion (à l'exemple des Maisons comme Lazare, Simon de Cyrène, Aux captifs la libération, Village St Joseph, etc.) dans des locaux voisins appartenant à l'Eglise. C'est un projet qui me tient à cœur et j'aimerais qu'il puisse voir le jour... **Plus nous arriverons à récolter des fonds pour la Maison paroissiale et le presbytère St Louis, plus nous serons en mesure de mettre en œuvre ce projet humaniste, social et caritatif sur la paroisse, au cœur de la Roche-sur-Yon.**

Merci de prier pour tout cela et pour nos frères et sœurs de la rue, tous ceux abîmés par les épreuves de la vie. Soyons-y attentifs ! Et sachons nous engager concrètement pour les servir et les aimer.

Abbé Alexandre-Marie ROBINEAU, curé-doyen +